

Publikationen zu dem Projekt

„Rollenzuschreibungen und Interaktionsmuster von Ministerialbürokratien, Regierungen und Abgeordneten in europäisierten Fachpolitiken: Deutschland, Ungarn und Schweden im Vergleich“; gefördert durch: Deutsches Forschungsinstitut für öffentliche Verwaltung Speyer (FÖV)
Laufzeit: 1.7.2009 bis 30.11.2014

* mit peer review

Buchpublikationen

- Eberbach-Born, Birgit, Kropp, Sabine, Stuchlík, Andrej, Zeh, Wolfgang (Hrsg.). 2013. Parlamentarische Kontrolle und Europäische Union. Baden-Baden: Nomos. 444S.

Aufsätze in Zeitschriften

- *Kropp, Sabine. 2010a. German Parliamentary Party Groups in Europeanised Policymaking: Awakening from the Sleep? Institutions and Heuristics as MPs' Resources, in: German Politics 19(2), 123–147.
- Kropp, Sabine. 2010b. Die Ministerialbürokratie als Rollenpartner der Fachpolitiker in den Fraktionen, auf nationaler Ebene und im Mehrebenensystem der EU, in: Die Öffentliche Verwaltung 63(10), 413-422.
- Kropp, Sabine und Ruschke, Matthias. 2010. Parlament und Verwaltung: in Rollenpartnerschaft vereint? Ein Plädoyer für die Verknüpfung von Parlaments- und Verwaltungsforschung, in: Zeitschrift für Parlamentsfragen, 41(3), 638-660.
- *Kropp, Sabine, Buche, Jonas, Buzogány, Aron. 2012. Von den Schwierigkeiten, Zusammengehöriges zu vereinen - Nationale Parlamente und Exekutiven als Gegenstand der Europäisierungsforschung, in: Politische Vierteljahresschrift, 53(1), 109-134.
- Buzogány, Aron und Stuchlík, Andrej. 2012. Subsidiarität und parlamentarische Mitsprache. Nationale Legislativen nach Lissabon, in: Zeitschrift für Parlamentsfragen, 43(2), 356-377.
- *Buzogány, Aron 2012: Accelerating or back-pedaling? Public administration in Central and Eastern Europe after EU accession, in: L'Europe en Formation, 53, no. 364, 111-129.
- *Buzogány, Aron und Kropp, Sabine. 2013. Der Deutsche Bundestag im „Tal der Ahnungslosen“? Wissen und Expertise des Parlaments in europäisierten Fachpolitiken, in: Sabine Kropp/Sabine Kuhlmann (Hrsg.): Wissen und Expertise in Politik und Verwaltung. Sonderheft 1, der moderne staat – Zeitschrift für Public Policy, Recht und Management, Opladen: Budrich. 161-182.
- *Buzogány, Aron und Kropp, Sabine. 2013. Sisyphos und der Marmorblock: Parlament und Expertise in Zeiten der Eurokrise, in: Zeitschrift für Politikberatung – Policy Advice and Political Consulting, Jg. 6, H. 1, 3-14.

Buchkapitel

- Kropp, Sabine, Buzogány, Aron und Buche, Jonas. 2011. Parlamentarisch-exekutive Steuerung in europäisierten Fachpolitiken – ein Blick auf die Mikroebene, in: Gabriele Abels / Annetregret Eppler (Hrsg.): Auf dem Weg zum Mehrebenenparlamentarismus? Funktionen von Parlamenten im europäischen Integrationsprozess, Schriftenreihe des Arbeitskreis Europäische Integration, Baden-Baden: Nomos, 227-242.
- Buzogány, Aron und Stuchlík, Andrej. 2010. Wandlungen in Kafkas Schloß? Verwaltungsreform und -Modernisierung in Mittel- und Osteuropa, in: Hill, Hermann (Hrsg.): Verwaltungsmodernisierung 2010, Reihe Verwaltungsressourcen und Verwaltungsstrukturen, Band 17, Baden-Baden: Nomos, 287-313.

- Buzogány, Aron. 2011. True control or trompe-l'œil? Parliamentary scrutiny of EU policies in the Hungarian Parliament, in: Krisztina Arató / Zsolt Enyedi / Ágnes Lux (Hrsg.): Structures and Futures of Europe, Budapest: Ad Librum, 129 – 153.
- Buzogány, Aron. 2013. Learning from the best? Interparliamentary networks and the scrutiny of EU decision-making, In: Ben Crum / John Erik Fossum (Hrsg.): Interparliamentary Coordination in International Politics, London/New York: Routledge.
- Buche, Jonas. 2013. Europäisierung parlamentarischer Kontrolle im Norden Europas: Dänemark, Finnland und Schweden im Vergleich, in: Eberbach-Born, Birgit/Kropp, Sabine/Stuchlik, Andrej/Zeh, Wolfgang (Hrsg.), Parlamentarische Kontrolle und Europäische Union. Baden-Baden: Nomos, 365-394.
- Kropp, Sabine. 2013. Europäisierung parlamentarisch-administrativer Steuerungszusammenhänge: Konzeptionelle Überlegungen und empirische Befunde zum Deutschen Bundestag, in: Klaus Brummer/Heinrich Pehle (Hrsg.): Analysen nationaler und supranationaler Politik, Opladen/Berlin/Toronto: Barbara Budrich, S. 131-144.
- Eberbach-Born, Birgit und Kropp, Sabine. 2013. Parlamentarische Kontrolle und Europäische Union: Chancen und Restriktionen nach dem Lissabon-Vertrag – einleitende Überlegungen, in: Eberbach-Born, Birgit/Kropp, Sabine/Stuchlik, Andrej/Zeh, Wolfgang (Hrsg.), Parlamentarische Kontrolle und Europäische Union. Baden-Baden: Nomos, S. 9-20.
- Sabine Kropp. 2013. Information und Kontrolle im Deutschen Bundestag. Exekutive und regierungstragende Fraktionen in europäisierten Fachpolitiken, in: Eberbach-Born, Birgit/Kropp, Sabine/Stuchlik, Andrej/Zeh, Wolfgang (Hrsg.), Parlamentarische Kontrolle und Europäische Union. Baden-Baden: Nomos, S. 179-200.
- Buzogány, Aron. 2013. Potemkin'sche Parlamente? Die Europagremien mittelosteuropäischer Staaten zwischen Schein und Sein, in: Eberbach-Born, Birgit/Kropp, Sabine/Stuchlik, Andrej/Zeh, Wolfgang (Hrsg.), Parlamentarische Kontrolle und Europäische Union. Baden-Baden: Nomos, S. 397-418.

Working Papers

- Buche, Jonas. 2010. Die Europäisierung von Parteien und Parteiensystemen – Eine Analyse am Beispiel Schwedens vom Beitritt zur EU 1995 bis zur Reichstagswahl 2006', FÖV Discussion Paper Nr. 62.
- Buzogány, Aron und Stuchlik, Andrej. 2011. Paved with Good Intentions: Ambiguities of Empowering Parliaments after Lisbon, FÖV Discussion Paper Nr. 66.

Konferenzpapiere (Auswahl)

- Sabine Kropp/Jürgen Dieringer: Capacity Building of Parliamentary Party Groups in the German and the Hungarian Parliament: Institutions and Cognitions in the Europeanized Policy-making Process; 21st IPSA World Congress 'Global Discontent? Dilemmas of Change', Santiago de Chile (CHI), 12.-16. Juli 2009.
- Aron Buzogany: Learning from the Best. Inter-parliamentary policy learning and EU parliamentary scrutiny design in the EU – 10; 2010 ECPR Joint Session 'Inter-parliamentary Relations in Europe', Münster (GER), 22.-27. März 2010.
- Sabine Kropp/Jürgen Dieringer: Strategies of MPs in European policy-making: Heuristics, opportunities, and constraints in the German Bundestag and the Hungarian National Assembly (Országgyűlés); Annual Meeting of the Canadian Political Science Association at Concordia University, Montreal, Quebec (CAN), 1.-3. Juni 2010.
- Sabine Kropp: Strategies of national MPs in the EU multilevel system; Canada-Europe Transatlantic Dialogue "Who is in Charge? Parliament, the Prime Minister, or the provinces?"

European and Canadian Experience with Parliaments in Multi-level (Federal) Systems”, Ottawa (CAN), 4. Juni 2010.

- Jonas Buche/Aron Buzogany: Europeanization and political-administrative relations in the Member States; 5th Pan-European Conference on EU Politics, Porto (POR), - 23.-26. Juni 2010.
- Jonas Buche: Der Einfluss wechselseitiger Rollenzuschreibungen von Ministerialbürokraten und Abgeordneten auf die Kontrollmöglichkeiten der Legislative in europäisierten Fachpolitiken; Tagung der DVPW-Sektion Vergleichende Politikwissenschaft, Duisburg (GER), 20.-22. September 2010.
- Jonas Buche/Aron Buzogany/Sabine Kropp: Exekutiv-parlamentarische Beziehungen in europäisierten Fachpolitiken: Deutschland, Ungarn, Schweden im Vergleich; Tagung der DVPW-Sektion Policyanalyse und Verwaltungswissenschaft, Potsdam (GER), 5.-6. November 2010.
- Aron Buzogány/Andrej Stuchlík: Paved with Good Intentions. Empowering Parliaments after Lisbon; The Lisbon Treaty Evaluated: Impact and Consequences, London (GBR), 31. Januar-1. Februar 2011.
- Aron Buzogány: Legislative-executive relations and the parliamentary scrutiny of EU policies; 17th Annual Conference of the Hungarian Political Science Association, Central European University, Budapest (HUN), 20.-21. Mai 2011.
- Jonas Buche/Aron Buzogany/Sabine Kropp: Nationale Parlamente in der EU – Überlegungen auf der Mikroebene; Tagung ‘Auf dem Weg zum Mehrebenenparlamentarismus? Zukünftige Funktionen von Parlamenten in europäischen Integrationsprozess’ des Arbeitsbereichs Vergleichende Politikwissenschaft und Europäische Integration und des Arbeitskreises Europäische Integration e.V., Tübingen (GER), 26.-27. Mai 2011.
- Jonas Buche: Exekutiv-parlamentariska relationer i europeriserade politikområden; XVI. Nordischer Politologenkongress (NOPSA), Vaasa (FIN), 9.-12. August 2011.
- Aron Buzogány/Andrej Stuchlík: Varieties of Modernization – Patterns of public sector reform and NPM in Central and Eastern Europe; 11^{ème} Congrès de l’Association Française de Science Politique (AFSP), Strasbourg (FRA), 31. August – 2. September 2011.
- Aron Buzogány: Europeanization and role conceptions in national parliaments; International Workshop “Changing Modes of Parliamentary Representation”, organized by IPSA RCLS and RECON WP3, Institute of Sociology, Academy of Sciences of the Czech Republic, Prague (CZE), 14.-15. Oktober 2011.
- Jonas Buche: Det parlamentarisk-administrativa samspelet i Sverige; Jahrestreffen des schwedischen Politologenverbundes (SWEPSA), Umeå (SWE), 27.-28. Oktober 2011.
- Jonas Buche/Julia Fleischer: Administering the Floor: Comparing parliamentary committee secretariats in Germany and Sweden; DVPW-Sektionstagung "Wissen und Expertise in Politik und Verwaltung", Speyer (GER), 10.-11. November 2011.
- Aron Buzogány/Sabine Kropp: Ende des Expertenparlaments? Konzeptionelle Überlegungen, empirische Befunde und Kritik; DVPW-Sektionstagung "Wissen und Expertise in Politik und Verwaltung", Speyer (GER), 10.-11. November 2011.
- Jonas Buche: Interaction between MPs and Civil Servants in Sweden. A Fuzzy Set QCA at the Micro Level; Tagung „Qualitative Comparative Analysis (QCA) – Perspectives for Political Sciences, Sociology and Organizational Research, Hamburg (GER), 1.-2. Juni 2012.
- Jonas Buche: Riksdag och Regeringskansliet – Parliamentary-Administrative Interaction and Control in Sweden; 4th ECPR Graduate Conference, Bremen (GER), 4.-6. Juli 2012.
- Aron Buzogány: Redefining accountability? Information and interaction in the domestic scrutiny of EU policies in Germany, Sweden and Hungary; 10th workshop of parliamentary scholars and parliamentarians, Wroxton College, Oxfordshire (GBR), 28-29 Juli 2012.
- Aron Buzogány: The political economy of parliamentary Democracy, Workshop on EU Democracy; NCCR Zürich, 1-2 November 2012.

- Aron Buzogány: Parliaments in the Wake of the Eurozone Crisis: The Case of the German Bundestag, Annual Conference of the International Association for the Study of German Politics, London, 13-14 May 2013.
- Jens Häsing/Aron Buzogany: Europäisierung des deutschen Landesparlamentarismus? Die Rolle der Landesverwaltungen bei der Umsetzung der Subsidiaritätskontrolle, Tagung „Politik, Region(en) und Kultur in der vergleichenden Politikwissenschaft“ der DVPW-Sektion Vergleichende Politikwissenschaft in Leipzig, 9 -11 Oktober 2013.